

# Ce qu'Accomplit Pe-ru-na dans toutes les Phases du Catarrhe de Printemps

## DES HOMMES DE GRANDE RENOMMÉE ET DES FEMMES DISTINGUÉES DANS TOUS LES ETATS-UNIS FONT USAGE DE PE-RU-NA POUR LE CATARRHE QUELLE QUE SOIT LA PARTIE ATTEINTE



Mrs. EMMA MITCHELL

L'AMÉRIQUE est le pays des femmes nerveuses. La grande majorité de ces femmes nerveuses sont parce qu'elles sont atteintes d'une maladie quelconque propre à leur sexe. La plus grande partie des désordres des femmes a le catarrhe pour cause directe, et ces désordres sont en réalité un catarrhe de l'organe affecté. Ces femmes désespèrent de jamais guérir. Les maladies de femmes sont si communes, si générales, que celles-ci sont arrivées à être considérées presque inévitables. Le grand obstacle à leur rétablissement c'est qu'elles ne comprennent pas que le catarrhe est la source de leurs maux. Les maladies de femmes, quatre-vingt-dix-neuf fois sur cent, ne sont que des cas de catarrhe. Peruna guérit le catarrhe n'importe où il se trouve.

Mme Emma Mitchell, 520 rue Louisiana, Indianapolis, Ind., écrit: "Peruna a certainement été un bienfait pour moi, car quand j'ai commencé à le prendre pour des troubles propres à mon sexe et pour une débilité générale du système, j'y avais peu de foi.

"Depuis cinq ans j'étais rarement sans une douleur, mais Peruna a changé tout cela et en très peu de temps. A peine en avais-je pris

**Femmes Souffrantes --- Fatiguées, Nerveuses, Souffrantes, Tremblantes, sans Sommeil, Exsangues. Pe-ru-na Renouvelle, Régularise, Rétablit.**



deux bouteilles, je crois, que mon état s'améliorait très rapidement, et j'étais entièrement guérie après la septième bouteille. Je n'ai plus ni maux de tête ni douleurs au dos, et je me sens maintenant renaître à la vie. J'en accorde tout le crédit à qui il revient, c'est à dire à Peruna." — Emma Mitchell.

Des invalides chroniques qui avaient langué pendant des années sur des lits de douleur, de quelque maladie de femme ont commencé à se sentir mieux aussitôt après avoir commencé le traitement du Dr Hartman.

L'expérience et la science du docteur dans ce genre de maladies lui permet de discerner avec beaucoup de justesse ce que nécessite le cas de chacun. Ces patients sollicitent un traitement par correspondance, en décrivant tous leurs symptômes. Le docteur leur écrit alors ce qu'il doit faire et prendre. Des milliers de personnes ont déjà fait application, mais il y a encore beaucoup d'autres. Une attention soignée et distincte est accordée à chaque cas. En écrivant ayez soin

de décrire tous vos symptômes et de donner l'histoire complète du cas de manière à vous assurer un précieux avis.

Toutes les femmes qui ne savent pas au juste de quel mal elles sont atteintes devraient écrire au Dr Hartman, à Columbus, O. Donnez-lui une description complète de votre maladie, du traitement précédemment suivi, des symptômes, et dites-lui votre âge. Il vous répondra promptement, vous donnant toutes les instructions nécessaires pour votre traitement, sans qu'il vous en coûte rien. C'est une occasion qu'une femme malade ne devrait laisser échapper. Le succès du Dr Hartman dans le traitement des maladies de femmes lui a fait une renommée. Son expérience en ce genre est vaste. Toute correspondance est strictement confidentielle. Aucune attestation n'est publiée sans un consentement écrit.



Dr. Llewellyn Jordan, Ex-Médecin de la Trésorerie des E.-U.

Les hommes aussi bien que les femmes font usage de Peruna pour le catarrhe de l'estomac et de l'intestin.

Dans une lettre de Emley, Sud Dakota, Mr Adam Doering écrit ceci: "Pendant près de trois ans je fus affligé d'insomnies, de perte d'appétit et je me sentais tout le temps fébrile et éreux. J'avais des vertiges dans les oreilles et je m'affaiblissais tant que je ne pouvais pas m'occuper de mes travaux de ferme.

"Pendant ce temps, j'étais traité par trois médecins qui ne me faisaient aucun bien et j'avais renoncé à tout espoir de guérison. J'étais persuadé que je mourrais bientôt, quand mon attention fut attirée sur Peruna. J'essayai le médicament sans espoir d'en retirer de grands bénéfices. Mais bientôt ses effets se faisaient sentir. Je pouvais dormir et mon appétit était revenu. Je me fortifiais mentalement et mon tremblement nerveux cessa. Je pris environ vingt bouteilles de Peruna dans une année et au bout de ce temps j'étais un tout autre homme. Ma santé était, ainsi, j'étais maintenant en mesure de travailler et j'avais été guéri pendant des années.

"Peruna m'a sauvé la vie et j'écris cette lettre pour vous exprimer mes remerciements. J'espère que vous vous en servirez et la publierez pour le bien de l'humanité souffrante. Nous ne restons maintenant jamais sans Peruna chez nous et j'ai fait sans Peruna de nombreux autres cas." — Adam Doering.

L'Hon. Frank Dunn, Conseiller municipal du Vingt-quatrième District, écrit du 232 rue Est-Cinquante-huitième, ville de New York: "Messieurs: — Il n'y a pas de remède dans un cas de système abattu qui, à ma connaissance, rétablisse aussi efficacement la santé que Peruna.

"Quand il m'arrive d'être surmené ou de souffrir des conséquences d'un refroidissement quelques doses de Peruna me rétablissent plus vite que n'importe quel autre remède que j'aie jamais essayé. Je le trouve particulièrement précieux pour le catarrhe. Trois bouteilles m'ont guéri il y a trois ans, d'un catarrhe à l'estomac, et je n'ai jamais éprouvé plus petit symptôme de ce mal depuis." — Frank Dunn.

Il est permis à tous d'échapper aux mauvais effets de la température du printemps et au lieu de se traîner tristement pendant des semaines de souffrance et de contracter peut-être une maladie fatale, de retrouver la santé et d'excellentes dispositions comme à l'ordinaire quel autre moment de l'année.

Il suffit de se procurer une bouteille de Peruna quand les premiers symptômes de langueur apparaissent au printemps et de le prendre suivant les directions indiquées sur la bouteille. Continuez ce traitement pendant les premiers mois du printemps. Ce n'est pas une expérience, car ce traitement est aussi absolu dans ses résultats qu'aucun fait scientifique peut l'être.



Au printemps, tout le monde, pour ainsi dire, a besoin d'un tonique, de quelque chose qui donne du ton aux nerfs, qui fortifie le cerveau et purifie le sang. Peruna, sans aucun doute, accomplit tout cela. Tous ceux qui l'ont essayé ont eu la même expérience que Mme D. W. Timberlake, de Lynchburg, Vie., qui, dans une lettre récente s'exprime ainsi: "Je prends toujours une dose de Peruna après les heures de travail, comme une chose excellente pour les nerfs. Il n'y a pas de meilleur tonique de printemps, et je les ai pris presque tous."



Miss Elizabeth Brown

Mlle Elizabeth Brown, 1708 r. John, Baltimore, Md., est un professeur de l'endormir. Elle a trouvé l'action de Peruna infiniment comme tonique, et dit dans une lettre récente: "Il y a deux ans de cela lorsque mon école fut fermée j'étais si fatiguée que je ne pouvais pas dormir la nuit. L'insomnie était pour moi un désordre sérieux et il me semblait qu'un voyage n'eût été nécessaire pour obtenir un repos complet. Je n'avais pas les moyens de le faire. Un des professeurs m'ayant dit qu'elle avait fait usage de Peruna pendant deux ans et j'avais trouvé un tonique merveilleux pour la constitution de mon système, j'en achetai. Un changement complet favorable se produisit en moi de la nuit au jour. Je pouvais manger et dormir et je me sentais une toute autre femme. Quand l'école se rouvrit de nouveau j'étais bien plus forte et en état de reprendre mon travail.

"Je fais usage de Peruna de temps à autre et il me garde en parfaite santé. Je n'éprouve jamais plus de sentiment d'épuisement comme j'en avais éprouvé auparavant." — Elizabeth Brown.

## LE CONGRESSISTE ALDRICH ENDOSSE LE TONIQUE, PE-RU-NA.

Dit: "Il reconstruit rapidement un Système Débile."

Pe-ru-na a guéri un Catarrhe de l'Estomac dont il souffrait depuis 25 ans.

L'Hon. W. F. Aldrich, Congrèsiste de l'Alabama, écrit de Washington, D.C.: "Ceci est pour certifier que Peruna, manufacturé par la Peruna Medicine Co., de Columbus, Ohio, a été employé avec succès dans ma famille. C'est un excellent tonique qui reconstruit rapidement un système épuisé. Je puis le recommander à ceux qui ont besoin d'un remède végétal sûr pour la débilité." — W. F. Aldrich.

Dans une lettre récente au Dr Hartman, le Congrèsiste Botkin dit: "Mon cher Docteur: — Je suis affligé plus ou moins depuis un quart de siècle d'un catarrhe à l'estomac et de constipation. Mon séjour à Washington a augmenté ces désordres. Quelques bouteilles de votre médicament m'ont presque complètement guéri et je suis certain que la continuation de leur usage effectuera une guérison radicale." — J. D. Botkin.



Hon. W. F. Aldrich, Congrèsiste de l'Alabama.



Hon. J. Botkin, Congrèsiste de Kansas.

## L'EXAMINATEUR MEDICAL JORDAN

De la Trésorerie des Etats-Unis Recommande Pe-ru-na.

Le Dr Llewellyn Jordan, Examinateur Médical du Département de la Trésorerie des E.-U., gradué du Collège Columbia, et qui a fait trois années de service à West Point, a ceci à dire de Peruna: "Permettez-moi de vous exprimer ma gratitude pour les bienfaits retirés de votre merveilleux remède. Dans l'espace d'un mois un si grand changement s'est produit que je me considère maintenant un homme bien portant après des mois de souffrance. Compagnons d'infortune, Peruna vous guérira." — Dr Llewellyn Jordan.

Un tonique est un médicament qui fortifie quelque partie du système. Il y a différents genres de toniques, mais le tonique dont on a le plus besoin dans ce pays-ci, où le catarrhe est si général, est un tonique qui agit sur les membranes muqueuses.

Peruna est un tonique pour les membranes muqueuses de tout le corps. Il tonifie la circulation capillaire qui constitue les membranes délicates.

Peruna est un spécifique dans son action sur la membrane muqueuse. C'est un tonique qui attaque à leur

racine toutes les affections catarrhales. Il tonifie les petits vaisseaux sanguins et l'extrémité des fibres nerveuses. Le catarrhe ne peut pas exister longtemps là où Peruna est employé avec intelligence. Peruna atteint le catarrhe dans toutes les plus petites parties du corps.

La lettre suivante démontre qu'il est un spécifique pour cette phase du catarrhe appelée nervosité catarrhale: "Mme T. W. Scott, Douane, San Francisco, Cal., écrit: "Je souffrais il y a quelque temps d'indigestion, d'insomnie et de ce qu'on pourrait appeler épuisement général. On me recommanda d'essayer Peruna, ce que je fis et je m'aperçus que ce médicament était absolument ce qu'on le représentait. J'avais essayé une quantité de toniques, mais Peruna fut le premier dont le résultat fut grand. Plusieurs membres de ma famille en ont fait usage pour différentes maladies, car jamais nous ne restons sans une bouteille de ce remède dans la maison, il semble vraiment être nécessaire domestique. Je le recommande toujours à ceux de mes amis qui paraissent avoir besoin d'un pareil remède." — T. W. Scott.

## Pe-ru-na Guérit le Catarrhe n'importe où il se Trouve.

(Plus de Quarante Membres du Congrès Endossent Personnellement Pe-ru-na.)

L'Hon. W. V. Sullivan, sénateur des Etats-Unis, du Mississippi, dans une lettre récemment écrite au Dr Hartman, Oxford, Miss, dit ce qui suit de Peruna comme remède du catarrhe: "Pendant quelque temps j'ai souffert à tel point d'un catarrhe qui se déclarait que j'avais des craintes pour ma santé générale. Mais, ayant entendu parler de Peruna comme d'un bon remède, je l'essayai et je commençai bientôt à me sentir mieux. Son action était très salutaire. Il écartait les symptômes désagréables, et était particulièrement bon comme tonique.

"Je prends plaisir à recommander Peruna, votre grand remède national de catarrhe, comme le meilleur que j'aie jamais essayé." — W. V. Sullivan.

Chas. F. Jenkins, Conseil Vénérable du Camp Garland 2922, Woodmen Moderns d'Amérique, écrit de Aurora, Ill., bureau Beacon: "J'endosse Peruna parce j'ai découvert par expérience personnelle que ce n'est pas un médicament patenté ordinaire, mais un médicament scientifique préparé qui guérit simplement le catarrhe et débarrasse le sang de ses impuretés, gardant le système dans un état sain et excellent.

"Je considère plutôt comme une prescription de médecin, soigneusement préparée, et je n'ai jamais trouvé un autre remède qui agisse aussi promptement et d'une façon aussi permanente que Peruna. Il mérite les plus hautes louanges et je sais que ceux qui l'ont essayé ont une foi parfaite en lui." — C. F. Jenkins.

Impossible et que j'avais entendu plusieurs des hommes travaillant sous moi parler de bien que leur avait fait Peruna je me décidai à l'essayer et je suis content de l'avoir fait. Six bouteilles ont fait de moi un tout autre homme. Je mange bien, je dors bien et je me lève frais et bien reposé. Mes devoirs officiels ne sont pas de moitié aussi pénibles et j'ai certainement de bonnes raisons pour recommander avec plaisir Peruna." — C. S. Rhoads.

L'Hon. H. W. Ogden, Congrèsiste de la Louisiane, fut élu au 53me, 54me et 55me Congrès. Dans une lettre écrite de Washington, D.C., dit ceci de Peruna, le remède national du catarrhe: "Je puis consciencieusement recommander votre Peruna comme un bon tonique et un bon médicament général à tous ceux qui ont besoin d'un remède contre le catarrhe. Il m'a été recommandé par des personnes qui en ont fait usage, comme un remède particulièrement efficace dans la guérison du catarrhe. Je ne connais rien de mieux pour ceux qui ont besoin d'un bon remède pour ce mal." — H. W. Ogden.

Nous avons des lettres de recommandation de plus de quarante membres du Congrès attestant les vertus de Peruna comme tonique catarrhal.

M. L. H. Bourbeau, 49 rue St-Hubert, Montréal, Canada, écrit: "J'ai beaucoup souffert de constipation faute d'exercice et par une trop grande assiduité à mon bureau. Peruna a été un véritable bienfait pour moi, et j'ai retiré plus de bien d'un remède de la valeur d'un dollar que de cent dollars de médicaments de médecins, sans compter les maux de tête et douleurs au dos et ce sentiment de fatigue que l'on éprouve quand on sait que l'on peut pas quitter le travail, même quand on est incapable de le continuer. Quelques doses de Peruna m'ont soulagé, et je suis maintenant bien vite rétabli. Je suis maintenant complètement bien et j'en accorde le mérite à Peruna." — L. H. Bourbeau.



Les Femmes Peuvent Avoir un Catarrhe à L'Estomac et Ne pas le Savoir.

Fatiguées, Nerveuses, Fortifiées Et Rétablies.

Miss Addie Cowen.

Mlle Addie Cowen, 41 avenue Clinton, Brooklyn, N. Y., écrit: "J'ai eu une bonne occasion d'éprouver la valeur de Peruna comme régulateur. Des habitudes sédentaires, des repas irréguliers avaient ruiné ma digestion, en sorte que je souffrais tous les jours de constipation, d'indigestion et de nervosité excessive. J'ai pris des eaux minérales qui ne procurèrent qu'un soulagement temporaire, mais Peruna me guérit promptement et radicalement. Quel changement s'est produit dans mon existence! Je suis maintenant toujours gaie et heureuse, parce que je jouis d'une santé parfaite grâce à Peruna." — Addie Cowen.

## "JE PUIS MAINTENANT TRAVAILLER PENDANT LES MOIS DE PRINTEMPS,

Sans me Sentir Fatiguée, Pe-ru-na m'ayant Donné une Santé Parfaite."

Rosalie A. Goulding, Washington, D. C., Vice-Chef Tempier, Loge Acme No. 3, I. O. O. F., Birmingham, Ala., aussi Secrétaire de la Pan-American History Company, écrit: "Un travail littéraire continu et une grande assiduité à mon bureau m'avaient affecté la santé le printemps dernier. Je m'aperçus que mes forces mentales et physiques ordinaires s'affaiblissaient et je réalisai que mon cerveau n'avait pas son activité accoutumée. Mon appétit me diminuait et mon état général me démontrait que j'avais besoin d'un changement que ma vie active ne me permettait pas à ce moment-là.

"Je me décidai à prendre un tonique et je demandai à un ami

pharmacien quel était celui qu'il considérait le meilleur. Il me répondit, "Peruna est celui qui ne manque jamais de guérir."

"Pendant trois semaines je l'ai pris fidèlement et j'ai été heureuse de voir qu'il me donnait des forces.

"Je puis maintenant travailler pendant des heures sans éprouver de fatigue, je jouis d'une santé parfaite, et je suis bien convaincue que Peruna est un remède parfaitement sûr." — Rosalie A. Goulding.

Après l'avoir essayé vous direz que Peruna est positivement le meilleur remède de printemps que vous ayez jamais essayé.

Les nombreuses années pendant lesquelles ce remède a été mis à l'épreuve pour ce genre de désordres ont prouvé qu'il était infallible.

## NERVOSITE CATARRHALE.

Un Etat Reconna Comme un Catarrhe du Système—Un Médecin Eminent Guéri par Pe-ru-na.

Le Dr G. B. Crowe, un médecin et un homme très influent dans l'Alabama, et Président du Comité d'Etat Populaire, dit dans une lettre récente au Dr Hartman, de Columbus, Ohio:

ment ou partiellement détruite. Ceci produit une congestion, spécialement de la membrane muqueuse qui recouvre les divers organes du corps.

Washington, D. C. "Peruna est un médicament très précieux. C'est un plaisir sans bornes pour moi d'attester les mérites de votre remède comme guérison du catarrhe. J'en ai fait usage pour cela et je le trouve extrêmement bienfaisant quand j'ai le système affaibli. Je recommande sincèrement Peruna à tous ceux dont le système nerveux est altéré." Bien à vous, G. B. CROWE, M. D.

Quant cette congestion continue pendant quelque temps elle est connue comme un catarrhe chronique. N'importe quand elle a lieu elle produit le même mal—un catarrhe chronique.

Le système nerveux est la source de toutes nos forces corporelles, mentales ou physiques. Le cerveau et la moelle épinière produisent cette puissance que les fibres nerveuses transmettent à toutes les parties du corps. Ce sont les nerfs qui donnent au cœur le pouvoir de battre; ce sont les nerfs qui donnent aux artères le pouvoir de se contracter, et régularisent ainsi le flux du sang. Chaque artère est pourvue d'une enveloppe élastique ou musculaire qui peut se contracter ou se dilater de manière à permettre plus ou moins d'écoulement de sang, suivant les besoins du corps. Quand les nerfs sont paralysés ou affaiblis cette puissance contractile des vaisseaux sanguins est entièrement

Les symptômes de nervosité catarrhale sont: Des pressentiments de calamité, le sentiment de que quelque événement épouvantable sur le point de se produire, des tiraillements aux paupières, des taches brunes en mouvement devant les yeux, des tintements métalliques dans les oreilles, des aigreurs après avoir mangé, avec rots et gaz, le poids sur l'estomac, une crainte morbide de quitter la maison, le désir constant de parler de ses symptômes, des frissons et des vapeurs des mains et pieds froids et gluaux une tendance générale à avoir froid avec sécheresse de la peau de tout le corps, névralgie, maux de tête, frissons nerveux, hystérie, dépressions inquiétantes au cœur, un vice défectueux, incapacité totale de lire, d'écrire ou de faire aucun affaire, urine abondante incolore amaigrissement, insomnies et extabilité sexuelle. Quelques-uns de ces symptômes se présentent dans chaque cas.



Mme F. Desaulniers, 341 rue Dorchester, Montréal, Canada, écrit: "Peruna est un bienfait incomparable pour les femmes. Peruna restaure le système entier et vous guérit. J'y ai la plus grande foi car je ne l'ai jamais vu échouer ni dans ma famille ni pour moi-même en temps de maladie. Je l'ai vu guérir des cas de catarrhe chronique et de maux d'estomac datant de loin. Nous n'avons pas besoin de médecin tant que nous avons Peruna." — Mme F. Desaulniers.

Mrs F Desaulniers



C. S. Rhoads

C. S. Rhoads, surintendant du Télégraphe du Big 4 R. R., Indianapolis, Ind., écrit: "Depuis deux ans je ne savais guère ce qu'était une bonne nuit de sommeil. Des soucis et un excès de travail semblaient m'abattre plus qu'ils n'auraient dû si j'avais pu prendre un repos nécessaire. Mon médecin incapable de me soulager m'ordonna d'aller au Sud pour obtenir un changement et un repos complets. Comme c'était absolument

WE DO NOT NEED A DOCTOR AS LONG AS WE HAVE PERUNA